INIÓN | POLÍTICA | BUCARAMANGA | ÁREA METRO | SANTANDER | DEPORTES | COLOMBIA | MUNDO | JUSTICIA | ECONOMÍA | EDITORIAL | REGIÓN | ENTRETENIMIEN

# Colaboración entre Fuerzas Armadas y paramilitares en Barrancabermeja



La Jurisdicción Especial para la Paz (JEP) ha revelado nuevos testimonios que detallan la colaboración entre miembros de las Fuerzas Armadas y paramilitares durante la "toma paramilitar de Barrancabermeja". Estos relatos, presentados en el marco del macrocaso 08, narran cómo las fuerzas del Estado y los grupos armados ilegales trabajaron juntos en acciones que resultaron en masacres y desapariciones forzadas en esta región del Magdalena Medio.

Durante una audiencia de cuatro días, más de 50 víctimas escucharon los testimonios de exmilitares y exparamilitares implicados. Entre ellos, Jhon Alexander Vásquez, alias 'Pepo', ex miembro de las Autodefensas Campesinas de Santander, confesó haber coordinado la incursión

paramilitar en Barrancabermeja en 1999. Según su relato, los paramilitares recibieron apoyo de militares del Batallón de Contraguerrilla No. 45, lo que resultó en la masacre de ocho personas y la desaparición de dos más.

Vásquez también reveló que, por órdenes del subjefe de seguridad de Ecopetrol, grabó de manera ilegal las asambleas sindicales de la USO, lo que permitió a los paramilitares identificar a los líderes sindicales como objetivos militares. Entre las víctimas de esta persecución se encontraba Rafael Jaimes Torra, quien fue asesinado poco después de que se le incluyera en la lista.

Otro testimonio clave fue el del mayor retirado Oswaldo Prada, exjefe de inteligencia del Batallón de Artillería Nueva Granada. Prada detalló cómo el batallón facilitó la entrada de los paramilitares a Barrancabermeja durante la masacre del 16 de mayo de 1998, en la que fueron desaparecidas 25 personas y asesinadas 7. Estos testimonios forman parte del subcaso Magdalena Medio, que ha permitido a la JEP avanzar en la identificación de responsabilidades por estos crímenes.

0 comentarios		Ordenar por	Más antiguos \$
	Agrega un comentario		
C Plugin d	la comentarios da Facabook		

### Relacionada



JUSTICIA

### Dos meses tarde le llegó la muerte a un peatón arrollado en Piedecuesta

Mario Lizcano Niño falleció tras ser atropellado por una motocicleta en una autopista de Colombia. El accidente ocurrió al cruzar una vía concurrida, resultando en lesiones graves. A pesar de recibir cuidados intensivos durante dos meses, las heridas fueron fatales.

Por: Andrés Quijano

noviembre 12, 2024 PÚBLICO



JUSTICIA

### Extorsionistas cayeron presos en zona del Magdalena Medio

Nelson Lerma y Jorge Eliecer Ramos fueron capturados en Santander por extorsionar al sector ganadero y a contratistas de Ecopetrol, vinculados a las disidencias de las Farc. Se incautaron armas y celulares. Enfrentan cargos de secuestro, extorsión y terrorismo.

Por: Andrés Quijano

noviembre 12, 2024 PÚBLICO



JUSTICIA

### Conservadores sancionan a siete congresistas por votar reforma pensional

El Partido Conservador Colombiano sancionó a siete de sus representantes a la Cámara por haber apoyado la reforma pensional del gobierno de Gustavo Petro. La sanción, anunciada por la Veeduría Nacional del partido, consiste en la suspensión del derecho a voz y voto de los legisladores durante noventa días, además

Por: Anny Robles Maldonado noviembre 12, 2024 PÚBLICO



ÁREA METROJUSTICIA

### Lucha contra el tráfico de madera deja 21 capturados

En operativos conjuntos realizados por la CDMB, la Policía y el Ejército, se capturaron 21 personas por tráfico ilegal de madera y se incautaron 96.3 metros cúbicos de productos forestales en Bucaramanga y alrededores. Se destacó la importancia de permisos para transporte de estos productos.

Por: Wendy López

noviembre 12, 2024 PÚBLICO

# Más reciente









OPINIÓNEDITORIAL

## ¿Hacia dónde conduce la política de la PAZ TOTAL?

El gobierno de Gustavo Petro busca descongestionar cárceles y reformar el sistema judicial en Colombia, enfocándose en reducir penas de prisión y modificar la dosimetría penal, en medio de críticas por la liberación de jefes criminales y altos costos asociados al mantenimiento de presos.

Por: El Frente

noviembre 12, 2024 PÚBLICO





### El dictador de Venezuela está asustado por elección del presidente de EE.UU.

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, solicitó al fiscal general y a jueces revisar casos judiciales tras las protestas post-electorales que dejaron 28 muertos. Las manifestaciones surgieron después de que fue reelecto, bajo acusaciones de fraude por la oposición.

Por: Camilo Silvera

noviembre 12, 2024 PÚBLICO



## Paramilitares y guerrilleros son nuevos 'Gestores de Paz': Gobierno nombró a Ramón Isaza, 'Don Berna', 'Cuco' Vanoy y 'Macaco'

Dentro de la propuesta de 'la paz total', el presidente de la república Gustavo Petro designó a los exjefes paramilitares 'Don Berna', Ramón Isaza, 'Cuco' Vanoy y 'Macaco' como 'Gestores de Paz', luego de que varios jefes de las guerrillas de las Disidencias de las FARC y de la Nueva

Por: Camilo Silvera

noviembre 12, 2024 PÚBLICO



SANTANDERAI ASSISTANT

### La rana 'Atelopus monohernandezii' reaparece tras 41 años en Santander

Un grupo de estudiantes y profesionales halló una rana arlequín del "Monito" (Atelopus monohernandezii), tras 41 años, en la Serranía de los Yariguíes. Este descubrimiento ha impulsado el Proyecto Atelopus "Monito" para conservar su hábitat y proteger esta especie críticamente amenazada.

Por: Camilo Silvera

noviembre 12, 2024 PÚBLICO











Suscríbete Términos y condiciones Política de privacidad Pauta con nosotros

© 2024 Diario El Frente una marca de Periodicos y Publicaciones S.A.S - Publicado con Ghost